

Auszug aus dem Bericht „Gartenkultur im Landkreis“ im Kreisboten Starnberg vom 19.10.2024



V.li.: Kreisfachberater Jürgen Ehrhardt, Ursula Lechner (OGV Wörthsee), Landrat Stefan Frey, Johanna Walser (OGV Gauting), Agnes Stöger (OGV Machtlfing) und Annemarie Pentenrieder (stellvertretend für Jana Schmaderer für das „Sonnenäcker“-Projekt).
Foto: LRA

Gartenkultur für jeden

Lehrfahrten, Sonnenäcker-Projekte sowie „Unkrautjäger“ geehrt

Fortsetzung der Titelseite

Ehrung für besondere Leistungen im Gartenbau und der Gartenkultur

In enger Abstimmung mit dem Kreisverband für Gartenbau und Landespflege Starnberg werden vier Personen geehrt, die sich langjährig für die Gartenkultur im Landkreis Starnberg eingesetzt haben:

Jana Schmaderer aus Erling hat jahrelang das „Sonnenäcker“-Projekt der Starnberger Land Solidargemeinschaft federführend organisiert und mit Leben erfüllt. Viele Menschen, die keinen Garten haben, können damit ihren Wunsch erfüllen, eigenes Gemüse, aber auch Kräuter und Sommerblumen auf dem Feld selbst anzubauen. So ist es für die Gärtner möglich - zum ersten Mal überhaupt - gartenbauliche Er-

fahrungen zu sammeln und eine schöne Ernte einzufahren. Jana Schmaderer hat die Tätigkeit 2023 an ihre Nachfolgerin Dr. Christina Papst abgegeben. Annemarie Pentenrieder nahm die Ehrung stellvertretend für die abwesende Jana Schmaderer entgegen.

Johanna Walser vom Obst- und Gartenbauverein Gauting hat über viele Jahre hinweg im Rahmen ihrer Vereinstätigkeit, sowohl auf Kreisebene, als auch auf örtlicher Ebene mit den „Gautinger Unkrautjägern“, viele Kinder und Jugendliche an das Gärtnern herangeführt und bei ihnen dabei die Liebe zum Garten und der Natur geweckt. So wurde spielerisch die Faszination des Keimens, des Wachstums und der Verwertung vermittelt. Das ist eine wertvolle Arbeit und Investition in die Zukunft unserer Kinder. Johanna Walser hat die Tätigkeit auf Kreisebene Anfang 2024

an ihre Nachfolgerin Heidi Körner abgegeben.

Ursula Lechner vom Obst- und Gartenbauverein Wörthsee hat über mehrere Jahre auf Kreisebene die Naturgarten-Zertifizierung federführend organisiert und betreut. Die Naturgartenplakette bekommen Gartenbesitzer für einen Garten, der Lebensraum für Tiere und Pflanzen bietet, zugleich aber bewusst gestaltet und genutzt sein soll und im Einklang mit der Natur gepflegt wird. Diese Gärten sind wichtig für unsere Natur und sollen Vorbild für Nachahmer sein. Mittlerweile sind über 100 Gärten im Landkreis ausgezeichnet worden. Ursula Lechner hat die Tätigkeit Anfang 2024 an ihre Nachfolgerin Andrea Oberhofer abgegeben.

Agnes Stöger vom Obst- und Gartenbauverein Machtlfing hat über viele Jahre die Verbandsarbeit im Gartenbau auf

Landkreisebene stark geprägt. Als langjährige zweite Vorsitzende des Kreisverband für Gartenbau und Landespflege Starnberg hat sie Kontakte zu den 25 Ortsvereinen im Landkreis gepflegt und dabei immer ein offenes Ohr gehabt. Ein ganz besonderes Anliegen für sie war es informative und abwechslungsreiche Lehrfahrten für die Vereinsmitglieder aus dem gesamten Landkreis zu organisieren und durchzuführen. Zudem beteiligte sich tatkräftig an den Vereinsständen bei Gartenschauen in ganz Bayern, vertrat den Kreisverband bei Verbandstagungen auf Bezirks- und Landesebene und stellte eine Chronik für den Kreisverband Gartenbau Starnberg zusammen. Agnes Stöger hat die Tätigkeit Anfang 2024 abgegeben, ihre Nachfolge wird bei der Herbstversammlung des Kreisverbandes bestimmt werden.